



Association Nationale de Retraités
Groupe Indre

Reconnue d'intérêt général



AD 2024

Préparé par :

Guy MARTINEZ - Jean-Paul TISSIER - Janine MANOEL - Joëlle LUNEAU - Jacques RODIER

RAPPORT MORAL

Notre groupe a bien vécu, en 2023, grâce aux activités qui ont été organisées par les bénévoles.

Mais, comme tout le monde associatif, l'ANR en général et le groupe 36 en particulier, souffrent d'un mal chronique : la perte du bénévolat. Aujourd'hui, les associations fonctionnent, essentiellement, sur les retraités que nous sommes. D'autres l'ont dit avant moi, mais sans les retraités, beaucoup d'associations disparaîtraient. La nôtre ne fera pas exception si le renouvellement que j'appelle de mes vœux depuis plusieurs années, n'est pas entendu. Malgré deux nouvelles recrues cette année, l'ensemble du comité vieillit, et, en toute logique, ne s'engage plus dans de nouvelles responsabilités.

Je vous appelle, une fois encore, à nous rejoindre sans attendre, au sein du comité pour assurer l'avenir de notre groupe.

Une Assemblée Départementale est l'occasion pour notre association de se réunir dans un grand moment de convivialité, de faire le point sur les événements de l'année passée. On y évoque les succès, les échecs ; on affiche également des tas de chiffres qui ennuient tout le monde mais qui expliquent de long en large la situation financière de l'association.

Mais durant cette année 2023, il s'est passé beaucoup de choses et pas que du bon.

- Au mois de mai, tous les systèmes informatiques qui nous permettent de gérer notre association ont été la cible d'un virus dormant et toutes les entreprises qui étaient hébergées dans ces serveurs ont été attaquées. Aussi bien l'application qui gère les adhérents, les activités que l'application qui assure notre comptabilité ont été neutralisées.

Un gros chantier s'est ouvert aux niveaux national et local pour remettre tout en route. Il a fallu tout ressaisir depuis les dernières sauvegardes fiables. Je tiens à remercier celles qui se sont investis sans compter pour remettre nos bases de données en route. Je pense en cela à Joëlle, Suzanne et Janine.

Autre coup dur pour l'ANR : la fin de la subvention de La Poste. Annoncée depuis longtemps, elle devait arriver en fin 2023. Elle arrivait en plusieurs versements au cours de l'année, mais cette année le directeur de La Poste a, unilatéralement, décidé de supprimer le dernier versement de cette subvention. Autant dire qu'avec les frais occasionnés par la réparation de notre système informatique, le changement d'application comptable et d'hébergement informatique ; la trésorerie de l'ANR en a pris un coup sévère.

Autre coup-bas du directeur de La Poste, la suppression des maigres avantages qui étaient accordés aux retraités postiers. A croire qu'il n'aime pas ceux qui durant toute leur carrière, ont fait de La Poste ce qu'elle est devenue.

Et pour finir, les chèques vacances. Parmi nos adhérents, beaucoup ont fait le choix des chèques vacances ce qui permettait aux plus démunis de s'offrir des vacances à moindre coup. Eh bien, voilà que le ministre de la Fonction publique a décidé de couper l'accès à cet avantage à tous les retraités de la fonction publique et de se concentrer exclusivement sur les actifs.

Cas particulier pour ce qui nous concerne : les retraités de France Télécom – Orange ne sont pas concernés par la directive ministérielle. Compte tenu du statut de l'entreprise Orange, privatisée, l'action sociale n'est pas soumise aux directives du ministère mais du CSEE (*Comité Social et Economique d'Entreprise*) dont les instances représentatives en ont la gestion.

Rapport moral approuvé à l'unanimité.

Amicales pensées pour nos amis décédés en 2023 :

Mme AUBARD Jeannine

M. BERTHIAS Bernard

Mme BRUERE Evelyne

M. BRUERE Jean- Bernard

M. CAILLAUD René

Mme CHABENAT Louisette

Mme CHAUSSE Jeannine

M. GUILLOT Daniel

M. JUMEAU Jean-Louis

M. LAVERGNE Daniel

M. LECLERC Gilbert

Mme LEZE Nicole

Mme NIQUE Jeannine

M. PINON Germain

M. SAUGE Paul

Quelques chiffres importants :

| 2022 | | 2023 | |
|---------|---------|---------|---------|
| ENTREES | SORTIES | ENTREES | SORTIES |
| 30 | 56 | 53 | 46 |
| DELTA | - 26 | | + 7 |

Après plusieurs années durant lesquelles nous avons vu baisser nos effectifs, l'année 2023 affiche un redressement essentiellement dû aux recrutements réalisés lors du forum des associations. Nous avons enregistré 53 entrées mais nous avons eu à déplorer également 46 sorties : décès, démissions, radiations, mutations.

| Ages | -66 ans | 66-70 | 71-75 | 76-80 | + 80 ans | TOTAL |
|-------|---------|--------|--------|--------|----------|-------|
| TOTAL | 36 | 68 | 88 | 114 | 186 | 492 |
| | 7,31% | 13,82% | 17,77% | 23,17% | 37,80% | |

Moyenne d'âge : **78,05 ans**

RAPPORT D'ACTIVITE

Le Comité

Le Comité, fort de ses 18 bénévoles dont 2 contrôleurs aux comptes est l'instance dans laquelle tout se discute, tout se prépare et tout se décide. C'est là qu'est choisie la destination de notre prochain séjour « Séniors en Vacances » ainsi que le voyage que Jean-Paul va organiser avec notre partenaire voyageur. Chacun y apporte son avis, ses idées d'activités nouvelles. Il participe également à la réunion d'accueil des nouveaux adhérents. C'est aussi lui qui fait la distribution des chocolats de fin d'année à nos aînés.

Cette année, le Comité a fait deux nouvelles recrues : Madeleine qui participe à l'accueil de la permanence du mardi et Patricia qui est formée pour devenir notre secrétaire.

Les activités 2023

En 2023, il y a eu de belles activités et une que nous avons dû annuler : la sortie à Lurcy-Lévis pour visiter le « Street art city ». Cette sortie n'a pas attiré suffisamment d'inscriptions pour qu'elle soit maintenue. Par contre, le salon de l'agriculture, les sorties champêtres, la visite du château de Guedelon ainsi que celle de la ferme de l'Age, ont rencontré un réel succès.

Le voyage en Italie pour visiter la région des grands lacs va rester gravé dans les mémoires. Des paysages magnifiques des îles Borromées au balcon de Juliette à Vérone tout a concouru à en faire un voyage exceptionnel.

Le séjour « Séniors en vacances » a remporté, cette fois encore, un franc succès. Le centre de vacances de Beg Meil était très original comme inspiré d'une bande dessinée.

Dans les activités 2023, il ne faut pas oublier nos traditionnelles. La galette des rois qui réunit toujours beaucoup d'adhérents (170) pour un grand moment de convivialité. Le scrabble réunit chaque dernier vendredi du mois les passionnés du jeu de mots sans oublier la belote et le loto.

Cette liste d'activité est loin d'être exhaustive.



Rapport d'activités approuvé à l'unanimité.

RAPPORT FINANCIER

RECETTES

| <i>Élément</i> | <i>Montant</i> |
|-------------------------------|----------------|
| Subvention Poste | 1 602,00 € |
| Abandon frais bénévoles | 182,00 € |
| Cotisations | 6 712,30 € |
| Sorties, fêtes, animations | 10 659,00 € |
| Adhérents à AG | 3 465,00 € |
| Autres produits, intérêts CNE | 654,04 € |

| <i>Élément</i> | <i>Montant</i> |
|--------------------------------|----------------|
| Fournitures + charges diverses | 1 261,05 € |
| Loyer | 470,82 € |
| Frais AD | 4 273,65 € |
| Réunion régionale | 0,00 € |
| Frais Postaux + CCP | 2 756,26 € |
| Téléphone | 591,02 € |
| Fêtes, sorties, animations | 11 375,27 € |
| Missions, déplacements | 864,55 € |
| Chocolats + visites solidarité | 1 555,57 € |
| Abandon frais bénévoles | 182,00 € |
| Dotations aux amortissements | 89,64 € |
| Dons Versés | 0,00 € |

RÉSUMÉ

| <i>Total des recettes</i> | <i>Total des dépenses</i> | <i>Solde</i> |
|---------------------------|---------------------------|---------------|
| 23 274 € | 23 420 € | -145 € |

NOS AVOIRS AU 31/12/2023

| | |
|-----------------------|--------------------|
| CCP groupe 36 | 9 202,40 € |
| CCP compte voyages 36 | 3 190,33 € |
| CNE groupe 36 | 5 358,60 € |
| CAISSE groupe 36 | 158,86 € |
| Caisse voyages 36 | 8,00 € |
| TOTAL | 17 918,19 € |

Après une année 2022, où nous avons affiché un déficit sévère de 1340,00€, nous avons pu redresser la barre malgré la fin de la subvention de la Poste qui a sérieusement amputé notre trésorerie.

Les contrôleurs aux comptes : Mrs Jean-Paul NOC et Jean BLINET ont procédé aux vérifications d'usage et en ont validé la régularité.

Rapport financier approuvé à l'unanimité.

Amicale Vie

Synthèse de la présentation de notre ambassadrice AMV : Suzanne Chamblet.

10 640 adhérents (79 dans l'Indre)

93 nouveaux adhérents au niveau national et 2 dans le 36

Pour adhérer, 2 conditions : avoir moins de 76 ans et être adhérent ANR.

Offre 2024 : 3 mois de cotisation offerts pour toute nouvelle adhésion.

Pour adhérer, contacter Suzanne au 02-54-27-62-64

ou adhérer en ligne - Site : amicale-vie.fr.

INTERVENTIONS

La voie du siège

L'intervention de **François REISSER**, délégué régional CVDL, membre du Conseil d'Administration de l'ANR, était orienté sur les difficultés que rencontre le monde associatif par le recul significatif de l'engagement des retraités. Le bénévolat, en chute libre depuis plusieurs années, est devenu un point de réflexion prioritaire. Un groupe de travail, composé de présidents de groupes et de délégués régionaux se sont réunis durant plusieurs mois afin de préparer des propositions concrètes pour tenter d'enrayer cette baisse de l'engagement.

La défense des intérêts des retraités a été, également un thème important de son intervention. Président de la commission « défense » durant de nombreuses années et maintenant membre de cette commission, il participe à tous les combats comme le traitement de l'autonomie, la préservation du pouvoir d'achat des retraités, la fiscalité discriminatoire appliquée aux retraités et, plus généralement, la participation effective des retraités aux politiques qui les concernent.

UFC que choisir

Patricia MARMANDE de l'association UFC que choisir est intervenue sur les arnaques dont la population qui est la nôtre, est trop souvent la victime. Une liste, hélas non exhaustive, des méthodes utilisées pour abuser de la fragilité des personnes âgées nous a été présentée. Qu'elles soient par téléphone ou à domicile, par courrier postal ou par mail, par piratage de compte internet ou par fraude bancaire, tout est bon pour escroquer les populations.

La présentation de l'UFC que choisir a permis d'identifier ce qui pouvait être considéré comme une démarche commerciale et qui en fait cache une malversation. Le support de cette présentation nous a été confié. Il est à votre disposition si vous le souhaitez.

BGE : formations informatiques

Anne-Solange RUPP de la BGE, bien connue de l'ANR, est venue nous faire le bilan des formations et nous a présenté les prochains ateliers de 2024. Les inscriptions sont ouvertes pour ces nouvelles sessions.

LE MOT DE LA FIN

Cela fait, aujourd'hui 4 ans que j'occupe le poste de Président du groupe 36 de l'ANR et mon mandat arrive à son terme aujourd'hui. J'ai éprouvé beaucoup de plaisir à tenir cette fonction. Ça a été, pour moi, un honneur. Beaucoup de bons moments inoubliables avec l'équipe, ainsi que dans les activités et voyages auxquels j'ai pu participer avec vous.

Mais il y a eu également des moments terribles que j'ai très mal vécus. Pendant les deux premières années de mon mandat, j'ai été le « président du Covid ». Devoir annuler tout ce que nous avons mis en place : la traditionnelle galette des rois, le loto, la belote, le scrabble, les sorties champêtres, les distributions de chocolats sur le palier ou au portail de nos adhérents, etc... ça a été, pour moi, un grand déchirement et restera dans ma mémoire pour longtemps. Quand, enfin, nous avons pu reprendre nos activités avec mille précautions, ça a été un vrai soulagement.

Maintenant, il est temps de procéder au renouvellement du bureau. C'est au comité que revient la responsabilité d'élire ou de confirmer ses membres dans leurs fonctions. Il s'agit, cette fois, de choisir un nouveau président, n'étant pas moi-même candidat pour un deuxième mandat. Le résultat des votes vous sera communiqué dans le bulletin de mars.

Guy MARTINEZ